

Confucius (Kongfuzi 孔夫子)



Un des courants de pensée à la base de l'élaboration de la Médecine Traditionnelle Chinoise est celui de l'école confucéenne, avec en particulier l'un des cinq Classiques, le *Yijing* encore appelé *Zhouyi* (周易). Bien qu'on le fasse remonter à l'invention des trigrammes par Fuxi, la tradition chinoise considère que, comme les autres Classiques, il aurait été compilé par Confucius lui-même (551-479 AEC) auquel on attribue le commentaire *Shiyi* (十翼) (dix ailes), aussi appelé *Yizhuan* (易傳) (« commentaire du *Yijing* ») sous le règne de Han Wudi (140-188). Cette statuette en argent le représente avec une longue moustache et une épaisse barbe dans la tenue traditionnelle d'un fonctionnaire de haut rang portant vêtements et coiffure officiels, référence à son bref passage en tant que ministre de la justice dans son état natal de Lu. Il fut figuré à travers les siècles de façons très variées, reflétant à la fois les fluctuations de sa position sociale dans la vie et les honneurs posthumes qui lui ont été attribués. Vous trouverez de plus amples explications sur les différents courants à l'origine de la MTC dans la mise au point sur les Textes Classiques de ce numéro.

Jean-Marc Stéphan